

El alza de la parafina dejó con tiritones a familias del Biobío

“Cada vez el dinero alcanza para comprar menos”, dicen algunos penquistas usuarios de dicho insumo para calefacción.

Manuel Muñoz González
 manuel.munoz@estrellaconce.cl

Como un viejo recuerdo expresa María Venegas, residente del sector Palomares en Concepción, cuando con 3 mil pesos llenaba su bidón de 5 litros de parafina y le duraba casi toda la semana en su estufa. “Eso hace ya como hace 10 años, ahora con esa misma plata no llego ni a la mitad, ha subido mucho, y ahora volvió a subir, nos afecta mucho, porque en casa solo usamos estufa a parafina para abrigarnos en las tardes”, dice la penquista de 56 años.

Su vecina de un par de casas más allá, Claudia Méndez, también lamentó lo que cuesta ahora llenar el bidón y calefaccionar la casa, más aun con la nueva alza que comenzó a regir el jueves, cerca de \$40 por litro, tras el aumento anunciado por Enap.

“Uno ya no sabe qué usar para calentar la casa, porque la parafina era lo más económico que iba quedando, pero ya está llegando casi a los 1200 el litro, que alcanza para uno o dos días. También va a subir la luz, así que menos vamos a usar el calefactor eléctrico que tenemos, esto ya no da para más”, ex-



ALZA DEL INSUMO GOLPEA EL BOLSILLO DE LOS PENQUISTAS. EXPERTOS DICEN QUE SEGUIRÁ SUBIENDO.

40 pesos por litro es el alza anunciada por Enap, llegando a cerca de \$1.200 en Concepción.

presa con preocupación, apuntando que la única

opción que les va quedando, a ella y su marido Roberto (ambos de 48 años), es ponerse más ropa dentro de la casa y acostarse más temprano. “Vamos a tener que apagar antes la estufa, porque como está tan cara hay que consumir menos parafina. Tenemos bien selladas las puertas y ventanas, así no pasa

tanto el frío, sobre todo acá que es tan húmedo”, apuntó la mujer.

SEGUIRÁN LAS ALZAS

Como ellos, son miles las familias que sufren el golpe al bolsillo con el alza de la parafina, aumentos que seguirán produciéndose, según los expertos.

“Sin la implementación

“**Muchas familias pueden enfrentar una situación de vulneración energética”.**

Manuel Chong, académico Unab.

de mecanismos de estabilización, en el Fondo de Estabilización del Precio del Petróleo, es probable que los precios de la parafina continúen aumentando, debido a la demanda estacional y a las fluctuaciones del mercado internacional del petróleo. Las proyecciones indican que en un escenario de alta volatilidad y demanda sostenida, el precio podría oscilar entre 1300 y 1400 por litro, lo que viene representando un aumento del 30% al 40% comparados con los precios actuales”, expresa Manuel Chong, académico de Ingeniería Comercial de la Universidad Andrés Bello en Concepción.

El docente añade que el golpe no solo resiente a las familias a la hora de acceder al insumo para calefacción, sino también afecta

la capacidad económica para la adquisición de otros bienes básicos en el hogar. “El reciente incremento en el precio de la parafina está afectando significativamente a los hogares que dependen directamente de este combustible para calefacción, un aumento que a su vez incrementa los gastos energéticos de la familia, reduciendo la capacidad de las familias en consumo para otras áreas esenciales como alimentación y salud. Muchas familias pueden enfrentar una situación de vulneración energética, esto es, que no puedan mantener una temperatura adecuada en sus viviendas”, expone, y por lo mismo, agrega que esta alza y las que seguramente continuarán “subraya la necesidad de políticas públicas que protejan a los consumidores de fluctuaciones del mercado, para ello es fundamental que el Gobierno considere modificaciones en los mecanismos de estabilización y apoyo económico para evitar que más familias caigan en esta vulneración energética durante el invierno, mitigando los efectos adversos de estas alzas en el corto y mediano plazo”.